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ВСЕ СТОИТ ДЕНЕГ, 
НО ЧТО МОЖЕТ БЫТЬ
ДОРОЖЕ ЧЕЛОВЕЧЕСКОЙ
РАДОСТИ!

От первого лица

МОСКОВСКАЯ СРЕДА № 36 (94), 22 - 28 сентября 2004

-Константин Сергеевич,
название вашей фир-
мы говорит само за

себя. Вы с двумя этими строи-
тельными субстанциями, судя
по биографии, что называет-
ся, на короткой ноге. Техноло-
гии их производства отрабо-
таны до мельчайших нюансов.
Что тут может быть нового?
Рутина...

- Москвичи обычно видят лишь
дорожные асфальтоукладчики,
катки на магистралях или маши-
ны, везущие готовый бетон на
стройки. Отсюда и все их позна-
ния о нашей работе. Между тем
бетон бетону рознь, асфальто-
вые смеси тоже подчас карди-
нально друг от друга отличаются.
Появляются новые виды цемен-
тов и битумных смесей, совер-
шенствуются технологии, разра-
батываются новые модели до-
рожной техники, устанавливает-
ся оригинальное оборудование
на асфальтобетонных заводах.
За всем этим нашим специали-
стам необходимо следить, посто-
янно обновлять знания, чтобы не
отстать от современного уровня.

Впрочем, может, вы и правы по
поводу рутины. Но это та рутина,
на которой держится жизнь. Ска-
жем, асфальт и бетон по-прежне-
му остаются альфой и омегой
строительства, без них никуда.
Стройки остановятся, если мы не
будем поставлять точно в срок ка-
чественные смеси. За этим каче-
ством следят наши службы, да и
сами строители не дремлют.

Что же касается видов асфаль-
та, то имеется масса вариантов:
песчаные, крупно- и мелкозерни-
стые, которые тоже отличаются
друг от друга. На строительстве
дорог, например, сначала на ще-
бенку укладывается 6-7-сантимет-
ровый слой крупнозернистого, за-
тем - слой мелкозернистого. То же
самое с бетоном - в зависимости
от марки цемента, от требований
строителей. Все эти заказы мы го-
товы исполнить.

- И все равно, как мне кажет-
ся, специализация у вашего
предприятия довольно узкая.

- Я бы так не сказал. Кроме че-
тырех асфальтобетонных подраз-
делений, которые выпускают
«первичный товар», есть у нас 15
дорожных бригад. Ставим мы и
подпорные стенки, заливаем тре-
щины на дорогах, недавно даже в
Кремле переложили более 40
квадратных метров брусчатки -
есть у нас свои классные плиточ-
ники и бетонщики.

Сотрудничаем с Доринвестом, с
префектурами Западного, Южно-
го, Северо-Восточного округов
Москвы, с городком космонавтов,
с учреждениями МВД, вели рабо-
ты в Бутырке и Матросской Тиши-
не. На Северном Кавказе монти-
ровали асфальтобетонные заво-
ды. Словом, можем-то мы многое
- мощности наши рассчитаны поч-
ти на миллион квадратных метров
асфальтовых покрытий, изготов-
ление 5 тыс. тонн бетона под бор-
товой камень. К сожалению, для
нашего коллектива, в котором
трудятся около 400 человек, не
хватает заказов. Город, конечно,
помогает, но и на стороне прихо-
дится работу искать. Нам ведь не
только исходные материалы при-
ходится приобретать, зарплату
людям платить, но и технику заку-
пать, запасные части, да мало ли
расходов.

- Техника отечественная?
- Не только. Например, в сере-

дине 90-х гг. наладили контакты с
югославским предприятием «Го-
ша». Оно выпускало оборудова-
ние для наших нефтяников и газо-
виков, но кое-что мы присмотрели
и для себя - например, асфальтоу-
кладчики. Производительность и
качество этих машин было отмен-
ным. В свое время они наладили

контакты с немецкими машино-
строителями, долго сотрудничали
и наконец получили от них лицен-
зию и товарный брэнд. Эти ас-
фальтоукладчики на гусеничном
ходу, они в дорожном строитель-
стве надежнее, поскольку способ-
ствуют более плотному и ровному
наполнению дорожного полотна,
то есть не допуская волн на ас-
фальтовом покрытии, которые

возможны при работе ко-
лесных укладчиков. Хо-
рошо зарекомендовали
себя сербские катки.

- Но ведь сербы по су-
ти лишь посредники
между нами и немцами.
Не проще ли работать с
Германией напрямую?

- А цена? У немцев она
намного выше, чем у на-
ших братьев-славян. Хо-
тя кое-что закупаем и у
самих немцев, у итальян-
цев, американцев.

- Но в таком случае,
наверное, возникают
проблемы с запасными
частями, с ремонтом.
Может быть, надежнее
наладить связи с отече-
ственными предпри-
ятиями?

- Мы бы не против, но
далеко не всегда можем
найти у нас то, что необ-
ходимо. Например, фрезы наши на
базе трактора «беларусь» захва-
тывают всего 40 сантиметров, а
немецкие - 210. Как говорится, по-
чувствуйте разницу...

Что касается ремонта и запас-
ных частей для асфальтобетонных
заводов, обращаемся в Кремен-
чуг, в Рыбинск, где сейчас, кстати,
у нас в ремонте находится один
каток. Кое-что делаем сами, есть у
нас умельцы. Наладили контакты
с представительством немецкой
фирмы «Вирген», они нам фрезы
восстанавливают.

Наш «Асфальтобетон» можно
было бы назвать своеобразным
холдингом, иначе говоря, комплек-
сом специализированных бригад.
Каждая занята своим делом, хотя
могут выполнять любую работу -
специалисты у нас универсаль-
ные, одним словом, на все руки
мастера. А организация дела у нас
такова, что мы можем оперативно
из бригады в бригаду перебрасы-
вать необходимую технику. И не
только в Москве, но и в области, в
других регионах России.

- Спасибо. С этим ясно. Перей-
дем к кадрам, которые, как из-
вестно, решают все.

- Тут у нас порядок. Работают
не только москвичи, приезжают

специалисты из Калининской об-
ласти, из Владимирской - по вах-
товому методу. Месяц отработал,
месяц отдыхай. Проблема с их
проживанием в Москве решена.

Приходят к нам и выпускники
ПТУ - дорожники, бетонщики,
плиточники, плотники. Мало то-
го, организовали мы и свои кур-
сы, отвечает за которые мой за-
меститель Вячеслав Сергеевич

Козлов. В свое время он возгла-
влял трест «Гордормеханиза-
ция», опекал все центровые ма-
гистрали в Москве. Больше де-
сятка лет курировал районные
дороги России. Человек с бога-
тейшим опытом. Наши специали-
сты читают новичкам теоретиче-
ский курс, обучают обращению с
нивелиром и другими прибора-
ми, а потом полученные знания
закрепляются на практике, в
бригадах под руководством бы-
валых мастеров.

- А велика ли текучесть?
- Она по определению не мо-

жет быть большой - мы являемся
закрытым акционерным общест-
вом, акциями владеют только
члены трудового коллектива.
Поэтому люди держатся за свое
место. Помимо прочего, мы
обеспечиваем им так называе-
мый социальный пакет - путевки
в санатории и дома отдыха, доп-
лата за обеды, туристические
поездки. Наши группы побывали
в Индии, Египте, Арабских Эми-
ратах, на Канарских островах.
Отмечаем юбилеи ветеранов, к
праздникам готовим им продук-
товые наборы.

Мы не «новые русские», не гре-
бем только в свой карман. Есть

средства - помогаем тому, кто по
нынешним временам бедствует.
В Центральном округе ежеднев-
но устраиваем бесплатные обе-
ды для 110 пенсионеров, в Севе-
ро-Восточном кормим 60, в Вос-
точном - еще 60 человек.

Опекаем некогда знаменитых
футболистов. В начале 90-х го-
дов они оказались брошенными
и всеми забытыми. Мы помогли

им деньгами, отправили в Бату-
ми на отдых, организовали по-
ездку в Югославию, по праздни-
кам накрывали столы. Надо бы-
ло слышать слова их призна-
тельности... Хоть как-то стара-
емся компенсировать им забыв-
чивость нашего государства.

Заботимся и о будущем нашего
спорта. У меня на шкафу лежит
мяч с автографами юных футбо-
листов из клуба «Трудовые ре-
зервы» - мы их отправляли в Ад-
жарию на время каникул, а потом
в Югославию, к нашим товари-
щам из Общества сербско-рус-
ской дружбы. Кстати, во время
санкций отправили в адрес Крас-
ного Креста Сербии более 130
тонн посылок - продукты, меди-
каменты, детское питание.

Организовали и провели у
сербов футбольный турнир - в
трех городах. Это был первый
выход за пределы жестких меж-
дународных санкций Югосла-
вии. Турнир удался на славу, хо-
тя мы и проиграли сербам и гру-
зинам, чью команду тоже выво-
зили за свой счет. По окончании
хозяева зажарили целого быка!
Да и на вино не поскупились...

- Не накладна ли для вас эта
благотворительность?

- Конечно, все это стоит денег,
но что может быть дороже чело-
веческой радости? Времена
нынче сложные, надо помогать
друг другу. Как-то один из моих
друзей завез меня в подмосков-
ный совхоз в Шаховском рай-
оне. Ужасное было впечатление.
Полная разруха, развал, ма-
ленькое стадо коров осталось,
да и те - одни ребра. Кормов
нет, семян нет, техника рассы-
пается на ходу, часть вообще в
поле брошена. Что делать?
Жалко же народ, пропадает. Я
всю брошенную технику в мас-
терские с поля притянул, купил
им запчасти, мужики ремонтом
занялись. Привезли семена, от-
сеялись. А там молодая трава
поднялась - коровы оживать на-
чали. Чуть позже помогли им
восстановить коровники, сви-
нарники, остановили разор.
Сейчас там около 1000 свиней и
750 рогатых. Нынче к зиме под-
готовим помещение на 100 те-
лочек, так что к морозам они в
тепле будут. Главное, чтобы
сельчане сами продержались,
выстояли, развиваться начали.
Село - это же надежда и опора
России. Хотя, честно признать-
ся, в последнее время кое-какая
корысть появилась. У них там
накопилось более 10 тыс. тонн
навоза. И вот мы подумали: а
что если с толком использовать
это добро? Задумали мы произ-
водить растительный грунт - для
дачников Москвы это просто по-
дарок. Посоветуемся с учеными
из Тимирязевской академии, до-
бавим песка, минеральных по-
рошков, чтобы почва кислой не
была, и - пожалуйста. В буду-
щем году наладим это произ-
водство, запустим. Вот это и бу-
дет наш трудовой приработок.
Площадки для производства та-
кого грунта у нас есть. И «про-
дукт» будет экологически безу-
пречным.

- Ученые из Тимирязевки,
наверное, помогут вам. А по
прямому вашему профилю су-
ществуют у вас какие-то кон-
такты с наукой?

- Естественно, а как без это-
го? МАДИ - наш базовый инсти-
тут, к нам из него приходят ра-
ботать выпускники. Ученые ин-
ститута обеспечивают научное
сопровождение нашего произ-
водства. Их лаборатории гото-
вят заключения по нашим рабо-
там. Есть у нас договор и с НИИ
Мосстроя - они проверяют каче-
ство, подсказывают, если мы в
чем-то ошибаемся. Благодаря
специалистам институтов уда-
лось внедрить много новшеств. 

Помогаем ученым в проведе-
нии экспериментов, реализации
их разработок. Не всегда, прав-
да, успешно получается, но ведь
даже и неудачный опыт - это то-
же результат. Так, зимой мы ра-
ботаем при заливке ям на трас-
сах литым асфальтом. Имеются
для этого специальные машины
- кохеры. Один из ученых МАДИ
предложил лить асфальт летом с
добавлением серы, которая уве-
личивала прочность дорожного
покрытия. И температура разо-
грева снижалась до 150 граду-
сов. Попробовали лить на трам-
вайных путях. К сожалению, от
эксперимента пришлось отка-
заться - жители стали жаловать-
ся на запах серы. Пары ее, прав-
да, быстро улетучивались, но
все же... Экология - дело святое.

Исходя опять-таки из экологи-
ческих требований готовимся
полностью закрыть наши заво-
ды крышей и стенами, чтобы не
было от них никакого шума. Пы-
ли у нас уже давно нет - дейст-
вуют три степени очистки.

Благоустраиваем территории
заводов, сажаем деревья и кус-
тарники, в оранжереях растут
розы - преподносим их нашим
работникам и пенсионерам в
дни свадеб, юбилеев, дней рож-
дения. Словом, стремимся рабо-
тать так, чтобы наши люди тру-
дились в цивилизованных усло-
виях и чтобы труд этот приносил
им не только материальные бла-
га, но и душевную радость...

Беседу вел
Виктор ШИРОКОВ

Константин КРЮЧКОВ:

НАШЕ ДЕЛО - БЕЗ ШУМА И ПЫЛИ
Константин Сергеевич
КРЮЧКОВ родился в
1941 году. Окончил
Московский автодо-
рожный институт. Ра-
ботал мастером на
строительстве дорог,
монтировал и налажи-
вал асфальтобетон-
ные заводы по всему
Советскому Союзу. В
производственном
объединении «Ас-
фальтобетон» работа-
ет с 1973 года: начи-
нал механиком, был
главным инженером,
сейчас возглавляет
ЗАО «Асфальтобе-
тон». Ветеран труда.
Женат, две дочери,
два внука.
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